

El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7077

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 750 id.—EXTRANJERO, tres meses, 1125 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 bis rue Saint-Aune.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.— La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.— No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

JUEVES 11 DE JUNIO 1885.

LA COMISIÓN MÉDICA DE CARTAGENA

EN-VALENCIA.

—0—
II.

Como continuación á las noticias que comunicamos á nuestros lectores referentes á la excursión científica que por Valencia y su provincia hacen nuestros distinguidos amigos los Sres. Más, Oliver, Masoti y Marin, á los que se ha unido la comisión que salió de la Unión con un fin altamente benéfico y humanitario en la que figura el reputado médico don Pascual Molina.

Préviamente revacunados, han visitado el pueblo de Puig, invitados por el Presidente de la Comisión oficial, Sr. Alonso Rubio, que con el resto de dicha comisión, llegaron al espesado pueblo y constituidos en la casa Ayuntamiento, se publicó un pregón para que acudieran á vacunarse el que quisiera y bien pronto se vió invadida la sala, dando principio á la operación que hubiese sido interminable, si se hubiera dispuesto del tiempo necesario.

En seguida se dirigieron á visitar los enfermos últimamente atacados del cólera, recogiendo en varios tubos partículas de deyecciones, para someterlas al examen micrográfico y adquiriendo datos suministrados por el Médico y particulares, de los que resulta, que ha habido en dicho pueblo más de 50 casos, de los que han sucumbido 20 desde el 15 de Mayo que comenzó la invasión, contando el pueblo tan solo unos 300 vecinos.

Nada nuevo han podido observar nuestros amigos sobre el tratamiento de tan terrible enfermedad, reducido á los opiados, cloral y el alcohol empleado en algunos casos.

Una lluvia torrencial impidió el proseguir su excursión por los pueblos infestados, habiendo conferenciado con una comisión del pueblo de Masamagrell, que solicitaba los auxilios del Doctor Ferran y principalmente en Museros donde refieren haber ocurrido desde el 16 de Mayo 180 casos, habiendo fallecido 87.

El citado pueblo carece de asistencia médica, pues el Facultativo titular, está enfermo con una congestión cerebral.

En Farnall, pueblo de 1.500 habitantes, habían ocurrido 80 casos, falleciendo 40 desde el 17 de Mayo.

Cuando regresaron el día 9 en la noche, de la expedición á Puig, asistieron al Atenéo, donde continuaba la discusión sobre el tan debatido tema «Inoculación del doctor Ferran», haciendo uso de la palabra los señores Gimeno, Abella y Cróns.

Ayer mañana cuando se disponían á recorrer los demás pueblos, han visto con sorpresa que el Gobierno

los ha acordonado, no permitiendo á nadie salir para Valencia, y en dicha capital no hubiese cólera, cuando seguramente mueren más de un 25 por 100 de los atacados. Si como se aseguraba, la comisión oficial se trasladaba á Játiva, la nuestra la acompañará, aun á trueque de no poder regresar á Valencia, y desde allí continuarán la visita á los pueblos invadidos.

Ha producido general indignación esta última medida del Gobierno, pues impide que el doctor Ferran propague su sistema profiláctico á los pueblos que tanto lo solicitan, por las dificultades del regreso.

Todos nuestros queridos amigos que constituyen la comisión, se lamentan de una enfermedad que les aqueja, y es la sed, pues como en las aguas potables se ha descubierto el germen colérico, no usan otra bebida que las aguas carbónicas, naturales ó artificiales, fuera de esto se encuentran en perfecto estado de salud, anhelando terminar sus estudios y regresar al lado de sus familias.

PROFILAXIS DEL DR. KOCH.

Creemos sumamente útil reproducir en las actuales circunstancias lo que prescribe el eminente descubridor del virgula para evitar el ataque del cólera, de lo cual han dado cuenta la mayor parte de los periódicos alemanes.

- 1.ª No beber agua que no esté hervida.
- 2.ª No comer frutas ni legumbres crudas.
- 3.ª No cometer excesos de ningún género, y
- 4.ª Tomar una vez al levantarse por la mañana y otra á media tarde, dos dedos de agua en un vaso con dos gotas de ácido clorhídrico.

El sábio doctor alemán cree que el anterior régimen profiláctico es tan eficaz cuanto pueda desearse y tan cómodo y económico que aun los más pobres deben someterse á él. Llama la atención de los médicos á fin de que no pierdan el tiempo estudiando medios preservativos, sino que fijen su mirada en la terapéutica, que nada ha adelantado.

MARINA.

Ha sido dado de baja en la lista de nuestros buques la goleta «Santa Filomena.»

Por el ministerio de Marina se ha concedido autorización á D. Antonio Paredes, para extraer los restos del naufragio de la fragata americana «Sant du Fohuy.»

S. M. el Rey ha firmado hoy el decreto nombrando comandante del crucero «Reina Cristina,» al capitán de navío D. Rufino Gonzalez Olivares.

Se ha concedido la cruz del Mérito Militar á un comandante é individuos del crucero «Jorge Juan,» por los servicios prestados en Haiti, y la de primera clase al médico de la armada D. Enrique Cabello, por la Memoria que ha escrito sobre «Movimiento sanitario de la división naval de Algeciras.»

LA ESCUADRA DE RUSIA.

El Almirantazgo ha dado las órdenes para que en un breve plazo todos los buques de la escuadra se hallen en disposición de entrar en combate, á cuyo fin pasarán relación detallada de cuanto les haga falta en armamento, dotación y equipo.

La orden del Almirantazgo termina asegurando que no hay temores de guerra; pero que las fuerzas navales, si han de llenar su misión, deben estar siempre en disposición de ser utilizadas.

No se puede llevar más lejos el antiguo principio de «Si vis pacem, para bellum.»

LA SALUD PUBLICA EN ESPAÑA.

Noticias de Madrid:
A consecuencia sin duda del mal régimen en la alimentación y de los excesivos calores, en los días siguientes ha sido algo más considerable el número de atacados de enfermedades gastro-intestinales que en todos tiempos han revestido caracteres ligeramente coleriformes.

El día 7 fueron atacados once individuos, de los cuales fallecieron cuatro, dos de ellos en el hospital general, y anteayer ocurrieron ocho invasiones y cinco defunciones.

Los casos y defunciones ocurridas en el cuartel del Duque de Alba han sido producidas, según dictámen facultativo, por enfermedad sospechosa.

De orden del alcalde fueron ayer desinfectados y fumigados los puntos siguientes: urinarios de la Puerta del Sol, calle de Tetuan, callejón de San Ginés, calle de Postas, callejón de San Ricardo y urinario del mismo, calles del Pozo, Gorguera, Gato, Visitación, Peligros, Aduana, Jardines, callejón de San Alberto, plaza del Carmen, calles de Masonero Romanos, Jacometrezo, callejón del Perro, plaza de San Miguel, calles de la Cava-Baja, Humilladero y otras.

El gobernador ha ordenado que los cadáveres sean conducidos á los depósitos, á cualquier hora, desde las cuatro de la mañana hasta las nueve de la noche.

Las ropas de los enfermos que con carácter sospechoso ingresen en el hospital serán quemadas.

Durante el día de ayer los carros del Ayuntamiento depositaron en las

bocas de las cantarillas grandes cantidades de cloruro de cal.

A consecuencia de haber enfermado repentinamente un vecino de la calle de Santa Polonia, creyóse en un principio que se trataba de un caso sospechoso. Hubo con este motivo cierta alarma, que se dispó al saberse que la enfermedad ó la indisposición de aquel vecino nada tenía de sospechosa.

Se ha dirigido una circular á los propietarios para que blanqueen inmediatamente las casas y habitaciones que lo necesiten, procurando mezclar á la cal cloruro mercurico.

Suponemos que en esa disposición estarán comprendidos los patios y galerías de las casas de mucha vecindad.

Los hospitales provisionales quedaron ayer instalados, y bajo la presidencia del gobernador se reunieron los tenientes de alcalde, curules, párrocos, médicos y alcaldes de barrio para constituir las diez juntas sanitarias de distrito y las cien juntas de barrio.

La comisión provincial se reunirá hoy á las diez y media, bajo la presidencia del gobernador, para acordar lo necesario á fin de habilitar el Asilo de las Mercedes para hospital.

También se reunirá á las cuatro de la tarde la junta provincial de Sanidad.

Los casos de enfermedad sospechosa ocurridos ayer en Madrid fueron los siguientes:

Una niña, hija de la mujer que falleció anteayer en la calle de la Ventosa. Falleció.

Una mujer y un niño en la calle del Amparo.

Un hombre en el barrio de las Peñuelas, el cual ingresó en el Hospital General.

Una mujer en el paseo de las Yaguas.

Los enfermos de la calle del Amparo padecen, según los subdelegados de medicina, de cólera esporádico, y los de las Peñuelas y Yaguas de cólicos biliosos con síntomas coleriformes.

La niña que se hallaba invadida en el cuartel del Duque de Alba se encuentra mejor.

Las procedencias de la provincia de Castellón han sido declaradas súcias por haberse presentado en varios pueblos de dicha provincia el cólera morbo.

Telegrafía: el corresponsal de El Imparcial, desde Valencia de que regresó.

Acabo de regresar del pueblo de Puig, uno de los más invadidos por la enfermedad reinante.